

«Marie mit au monde son fils premier-né dans une mangeoire parce qu'il n'y avait pas de place pour eux dans la salle des hôtes »

### Décembre 2021!

On érige des murs, des barbelés pour empêcher les migrants d'entrer  
-en Bulgarie, 170 kms de clôtures de barbelés  
-en Grèce, 40 kms de murs  
-en Pologne, des barbelés à la frontière avec la Biélorussie  
-dans l'Union Européenne, où douze pays, Chypre, l'Autriche, la Bulgarie, la République tchèque, le Danemark, l'Estonie, la Grèce, la Lituanie, la Lettonie, la Slovaquie, la Hongrie, la Pologne ont demandé à Bruxelles de financer la construction de barrières à leurs frontières pour empêcher les arrivées de migrants  
On refuse l'entrée des migrants en la bloquant, en maltraitant les personnes, en rendant responsables d'autres pays  
-en Espagne, dans les deux villes espagnoles de Ceuta et Melilla  
-en France, où le préfet des Hautes Alpes refuse des places d'hébergement; à Calais où les camps de migrants sont détruits chaque semaine, leurs affaires confisquées ou brûlées, les tentes détruites et où il faut choisir entre distribution de nourriture et destruction des affaires des personnes  
-en Angleterre, qui accuse la France de ne pas faire son travail en laissant les migrants traverser la Manche ...  
Et la liste est longue des pays de notre terre où il n'y a pas de place pour l'autre, l'étranger!  
En cette veille de Noël, nous ne pouvons nous taire; nous ne pouvons accepter que des êtres humains soient traités de la sorte. Il nous faut être des acteurs dans l'accueil, pour expliquer d'où viennent ces personnes, pour témoigner de leurs vécus, pour crier qu'ils ont leur place chez nous, pour bâtir des ponts et non des murs.

**Noël! Jésus se fait homme pour signifier que les hommes présents sur cette terre sont tous frères, qu'ils sont aimés de Dieu, que leur dignité doit être respectée, que les portes doivent s'ouvrir, que chaque homme a sa place dans « la salle des hôtes ».**

**Noël! Chacun(e) de nous est responsable de cette annonce; chacun(e) de nous a la responsabilité de la mettre en pratique.**

Jean-Marie Rausenberger

«Je ressens de la douleur pour les migrants qui sont morts dans la Manche, pour ceux qui sont à la frontière du Bélarus, dont de nombreux enfants, pour ceux qui se noient dans la Méditerranée...

Pensons à combien de migrants sont exposés ces jours-ci à de très graves dangers et à combien perdent la vie le long de nos frontières...  
Pape François 28/11/2021



### «Qu'avons-nous fait de nos frères ?» CP 25/11/2021

Une fois encore des enfants, des femmes et des hommes, qui ont tout quitté à la recherche d'un monde meilleur, ont été broyés par la mer. Comment ne pas les pleurer ? Comment ne pas en avoir le cœur brisé ? Comment ne pas nous révolter contre l'ignominie de ceux qui profitent de leur fragilité et de leur espérance en une vie meilleure pour leur famille et eux-mêmes, pour les détrousser avant de les envoyer dans de fragiles embarcations vers une mort certaine ? Comment penser que la fermeture des frontières et le renforcement de la sécurité puissent résoudre de façon durable cette crise migratoire ?...

Mgr Laurent ULRICH, archevêque de Lille ,  
Mgr Vincent DOLLMANN, archevêque de Cambrai  
Mgr Olivier LEBORGNE, évêque d'Arras ,  
Mgr Antoine HEROUARD, évêque auxiliaire de Lille

"Nous nous lamentons quand nous relisons les histoires des camps du siècle dernier, ceux des nazis, ceux de Staline, et nous nous lamentons en disant 'comment cela a-t-il pu arriver ?' Frères et sœurs, cela arrive aujourd'hui, sur les côtes, près de chez nous, des ponts de l'esclavage. Pape François à Chypre -03/12/2021

### Immigration : la réalité des chiffres pour l'année 2020

**Le nombre de visas délivrés par la France en 2020 est en baisse de près de 80% par rapport à 2019.**

#### Les flux migratoires

En 2020, la France a délivré 712 317 visas contre 3 534 999 en 2019 (soit une baisse de 79,8%).

La primo-délivrance de titres de séjour en baisse de 20,9% en 2020 par rapport à 2019

#### L'asile et les naturalisations

En 2020, 81 531 premières demandes (mineurs compris) et 11 733 demandes de renouvellement ont été enregistrées en Guda (soit -38,2% par rapport à 2019).

L'Ofpra et la CNDA ont prononcé 24 181 décisions accordant un statut de protection (réfugié ou protection subsidiaire, hors mineurs accompagnants), contre 36 275 en 2019, soit une baisse de 33,3%. Le taux final d'admission au statut de réfugié est de 34,4% contre 38,1% en 2019.

S'agissant des naturalisations, le nombre des acquisitions de la nationalité française par décret et par déclarations (mariage, ascendants de français...) baisse de 22,7% en raison de la fermeture des guichets pendant le premier confinement.

<https://www.vie-publique.fr/>

OFPPA : Office Français de Protection des Réfugiés et Apatrides CNDA : Cour Nationale du Droit d'Asile

GUDA : Guichet Unique pour Demandeurs d'Asile



### Des villages français accueillent des migrants

Quatre communes (Nièvre, Puy de Dôme, Isère, Alsace), ont décidé d'accueillir des réfugiés ou demandeurs d'asile : sans peur de l'étranger, et loin du repli sur soi, en montrant leur part d'humanité. Les habitants, les associations et les élus ont affronté les réticences de certains de leurs concitoyens. Ils ont accompagné ces nouveaux- arrivants qui pouvaient redonner vie à leur commune en renforçant l'école, en évitant les fermetures de divers commerces. Pour éviter la désertion rurale.

### Intervention du pape François à Chypre

3 décembre 2021

*"Je suis quelqu'un de blessé par la haine, la haine une fois vécue ne peut être oubliée. Elle m'a changée. Je suis blessé par le manque d'amour qui me fait sentir inférieur aux autres, indésirable, un fardeau."* raconte Maccolins, venu du Cameroun.

*"En vous regardant, dit le pape, en vous regardant je pense à tous ceux qui sont rejetés, torturés... Il faut ouvrir les yeux maintenant..."*

*...Nous assistons à un esclavage universel, nous regardons ce qui se passe, mais le pire c'est que nous nous y habituons (...) L'esclavage et la torture, c'est l'histoire de cette civilisation développée que nous appelons l'Occident".*

### Des réseaux pour l'accueil

*Demandeurs d'asile, de titre de séjour, ils sont passés, nous les avons peut-être croisés. Ils repartent de CADA en CADA ou en hôtel réquisitionné pour un peu de répit. Parfois ils sont restés quelque temps dans notre cité ou un quartier proche. C'est bien souvent temporaire*

*Ce fut ainsi la rencontre avec Cécile, Ioan, Alexis, Anoush. Je les ai croisés, j'ai fait un bout de chemin plus ou moins long avec eux, plus ou moins facile. Ils ont maintenant quitté notre arrondissement. Ce que je retiens c'est l'importance du réseau d'entraide. Monique m'avait signalé l'arrivée chez nous de Cécile. Anoush et Alexis ont été amenés de l'autre côté du département et tout de suite par le réseau de l'ACO nous avons pu les mettre en contact avec des copains qui soutiennent les personnes migrantes.*

*Oui nous avons de vrais réseaux et ceux là sont pour l'accueil, l'accompagnement alors n'hésitons pas à les faire vivre.*



«Jusque-là, tous les migrants restaient pour moi des anonymes. L'article publié dimanche consacré à Maryam, la Kurde d'Irak partie rejoindre son mari en Angleterre et qui est morte noyée dans le terrible naufrage de l'embarcation sur laquelle elle avait pris place m'a particulièrement ému. Soudain j'ai vraiment pris conscience que tous ces gens que l'on qualifie juste de « migrants » avaient un visage, un nom, une histoire et ça, on semble trop souvent l'oublier...» Témoignage Voix du Nord 30/11/2021



« Je viens de lire dans la Voix du Nord du 25/11/21 la tragédie qui s'est déroulée au large de Calais. Je suis entièrement d'accord avec le président de l'Auberge des migrants, François Guennoc. Il est facile et pour le moins paradoxal de se dire attristé et d'adresser ses condoléances après une telle tragédie, quand ceux qui s'attristent sont les mêmes qui la provoquent en bloquant la frontière et obligeant les exilés à risquer leur vie pour passer. Ce n'est pas en rejetant toujours plus loin les migrants pour ne pas les voir dans sa ville, sur la côte ou ailleurs, que cela cessera, mais en arrêtant d'utiliser la peur de l'autre et en accueillant comme notre égal celle et celui qui n'est pas arrivé pour passer des vacances chez nous, mais pour protéger sa vie et avoir un avenir. »

- Témoignage Voix du Nord j.m.r. – Hautmont

*Pour guider nos révisions de vie, notre réflexion: Et nous.....*

- ☛ **La douleur ressentie après le drame de la Manche nous interpelle-t-il? De quelle manière?**
- ☛ **Chaque homme, chaque femme, chaque enfant a sa place « dans la maison des hôtes »: partageons-nous cette conviction ? Comment œuvrons-nous pour qu'elle devienne réalité?**
- ☛ **Noël: le Christ se fait homme pour nous dire qu'il est notre frère et que nous sommes tous frères. Qu'est-ce que cela implique pour chacun(e) de nous?**

### Les Cercles de Silence s'élèvent contre les atteintes à l'humanité des sans-papiers...

Ils se rassemblent chaque mois : **Maubeuge** : le dernier samedi du mois-Place des Nations-11h à 12h

**Valenciennes** : place d'Armes, le premier vendredi du mois de 18h à 19h